

校訓 ～ 正しく 強く 美しく ～



美祿市立麦川小学校  
平成28年11月号

## ネット依存

運動会と並んで学校の大きな行事の1つ「麦っ子フェスティバル」を、今年もたくさんの保護者、地域の方にご来校いただき、盛会のうちに終わることができました。

それぞれの学年が、日頃の学習の成果を劇にして発表することができました。その中でどきとしたのが5・6年生の「ネット依存の恐怖の扉」でした。

スマートフォンなどのIT機器の進歩は著しく、検索や無料通話、ゲームなどさまざまなアプリを入れることで、非常に便利な道具になっています。しかし、「ネット依存」と言われるように、ケータイやスマホが手元にないと不安な気持ちになり、食事中はもちろん入浴中も手放せなくなり、振り回されているといった状態の人がいることも事実です。



あるアンケートによると中高生の1割が「1日5時間以上利用している」と答えています。学校いる時間と睡眠時間以外はずっとスマホやケータイを操作している状態になり、家庭学習の時間などありません。このような「生活のリズムや学習習慣の乱れ」が深刻な問題になってきています。劇中にもありましたが、こうした「ネット依存」にならないためには、「自制心」が必要です。

ご家庭でも低学年や中学年の頃から、少しずつスマホやケータイ、タブレットといった機器の危険性やルールについて、お子様と話し合う時間をもっていたいただければと思います。

### 麦川小 コミュニティ・スクールだより

#### 「地域貢献」

地方における人口減少や少子高齢化、コミュニティの希薄化など、地域が抱える問題が多様化、深刻化する中で、企業やNPO、大学などさまざまな団体が地域貢献活動に取り組むようになってきています。こうした団体が地域清掃や地域の祭への参加といった活動をするのは、地域住民との交流が深まり、そこに信頼感が生まれ、良好なコミュニティの形成につながると考えられているからです。

学校が推進していますコミュニティ・スクールの3つの機能の中にも「地域貢献」が挙げられています。学校がめざす地域貢献は、「学校を核とした人づくり・地域づくり」です。

具体的な取組としては、十五夜祭における「よさこいソーラン」の演舞や自分の住んでいる地域を掃除する「麦川ありがとう作戦」、あるいは元気クラブとの共催による麦っ子塾の「ハイキング」などがあります。



麦川ありがとう作戦

こうした活動を地域の方々と一緒にすることで、地域からの愛情を感じ、自己肯定感や思いやりの心が育まれます。そのことで地域への愛着が芽生えたり、地域の担い手としての自覚が生まれたりすると考えられています。

この他の地域貢献として、「学校が地域の人々のつながりを深めるための場」になるように、体育館ロビーの奥の部屋を「コミュニティルーム」として開放しています。気楽にお立ち寄りいただき、子ども達の様子をご覧いただければと思います。

## 確かな学力の定着 ～「学力向上」プロジェクトより～

前回の保護者用学校評価アンケートでは、「読書のチャレンジ目標に向けてがんばっている。の項目が少し低い評価でした。確かに、子ども達の読書離れは本校に限らず進んでいるように思います。その原因の一つとして、テレビ、ゲーム、スマホなどのメディアに触れる時間が長いということが挙げられます。そこで、思い切って、ご家庭で『ノーメディアデー』を設定してはいかがでしょうか。子ども達に「本を読みなさい。」と言っても、大人がテレビを見ていては、なかなかゆっくり本を読めないでしょう。時にはメディアから離れ、大人が本を読む姿を見せてあげてください。その姿が、子ども達にとって一番の刺激となります。高学年になると、読んだ本について親子で交流することもできます。

『ノーメディアデー』を設定し、これからの夜長の季節、家族で読書を楽しんでみませんか。



### 無事故記録 9000 日達成の会

11月15日に無事故記録9000日を達成しました。児童は登下校の見守りをしてくださっている地域の方々への感謝の意を伝えるとともに、今後のより一層の交通安全を誓いました。



### シリーズ 教頭の独り言

#### 地域の方々の温かさに感激！

麦っ子フェスティバルには、保護者、地域の皆様そして卒業生まで、多くの方にご来校いただきました。また、地域の皆様の出品による心温まる会場の中で児童は堂々と学習の成果を発表することができました。ありがとうございました。

藤ヶ河内の高木さんにいただいたぞうり（ご好意）を活かして



【『おむすびころりん』の劇で衣装にした1年生】



【書との組み合わせでアートにした5・6年生】

いつもありがとうございます。  
相行の藤井洪さん



【剪定していただいた五葉松】

### 第3回麦っ子塾「ハイキングでジオ学習」

10月23日（日）に、むぎがわ元気クラブの共催で、ハイキングを行いました。荒川坑、石屋形まで歩き、羅漢山磨崖仏のところで昼食をとったり宝探しを楽しんだりしました。



- |        |                                 |     |
|--------|---------------------------------|-----|
| 1日（木）  | 地震・火災避難訓練                       | 12月 |
| 2日（金）  | 校内持久走大会<br>大嶺中学校進学説明会（6年児童・保護者） |     |
| 5日（月）  | ひとみの会による点字学習（3・4年）              |     |
| 9日（金）  | ALT 来校、クラブ                      |     |
| 12日（月） | 集金日                             |     |
| 16日（金） | 冬野菜で調理（1・2年）                    |     |
| 19日（月） | 地区児童会                           |     |
| 20日（火） | 保護者懇談会①                         |     |
| 21日（水） | 保護者懇談会②                         |     |
| 22日（木） | 終業式                             |     |
| 23日（金） | 天皇誕生日                           |     |
| 25日（日） | 冬期休業開始<br>第4回麦っ子塾（パタンク・お楽しみ会）   |     |
| 28日（水） | 公務納め                            |     |